



**DSN**

06/02/2025

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **Rusia indica que se están intensificando las conversaciones con EEUU sobre Ucrania.**

El portavoz del Kremlin, Dmitry Peskov, declaraba ayer en respuesta a una pregunta sobre las negociaciones en Ucrania que se habían producido contactos entre EEUU y Rusia y que estos se habían intensificado recientemente, siendo la primera vez que Moscú indica que los dos países están discutiendo un posible plan para poner fin a los combates. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **Ucrania apela a los aliados de Trump, los cristianos conservadores, para que la ayuda siga llegando.**

Ucrania está enviando su mayor delegación a una reunión de líderes cristianos políticamente influyentes en Washington esta semana, con el objetivo de exponer un argumento de que la protección de la libertad religiosa es una razón de peso para continuar la ayuda estadounidense para resistir la agresión rusa. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **Asimismo, Kiev afirma haber capturado a 909 soldados rusos desde el inicio de la operación en Kursk.**

Ucrania anunciaba este jueves haber había a 909 soldados rusos desde el inicio de su operación en la región rusa de Kursk, hace exactamente seis meses, cuyo objetivo es poder canjearlos por prisioneros de guerra, según el estado mayor ucraniano. [LE FIGARO](#)

### **Los primeros Mirage 2000 franceses serán entregados a Kiev este jueves, según el ministro Lecornu.**

El ministro de defensa francés ha anunciado que los primeros aviones de combate franceses *Mirage 2000* han sido entregados a Ucrania este jueves. [LE FIGARO](#)

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-IRÁN NUCLEAR**

### **Donald Trump señala su deseo de mantener conversaciones con Irán sobre el acuerdo nuclear.**

El presidente estadounidense declaraba ayer que quiere un “acuerdo de paz nuclear verificado” con Irán, y negaba que quiera hacer volar a Irán en mil pedazos, describiendo esos informes como “muy exagerados”; sin embargo, dijo que era esencial que Irán no tuviera un arma nuclear, añadiendo que se debería empezar a trabajar en ello inmediatamente. [THE GUARDIAN](#)



**DSN**

06/02/2025

### **Trump torpedeó el acuerdo nuclear con Irán. Ahora pide otro.**

El deseo de Trump de participar en negociaciones con Irán es un cambio radical respecto de su primer mandato, cuando a menudo ridiculizaba al expresidente Barack Obama por aceptar un acuerdo nuclear con Teherán. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **ORIENTE MEDIO: GAZA**

#### **Benjamin Netanyahu sale fortalecido políticamente de su visita a Washington.**

El plan de Donald Trump para Gaza socava el acuerdo de alto el fuego que el primer ministro israelí aceptó a regañadientes. [LE MONDE](#)

#### **Las potencias de Oriente Medio rechazan la propuesta de Trump de tomar el control de Gaza.**

Las principales potencias de Oriente Medio rechazaban ayer la sorprendente propuesta del presidente Trump de que EEUU tome el control de Gaza, rehabilite el enclave y expulse a los palestinos de forma permanente, poniendo de relieve los desafíos que se avecinan para una idea que rompe con décadas de política estadounidense e internacional hacia la región. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#)

#### **Asimismo, el secretario general de la ONU advierte contra la “limpieza étnica” tras la propuesta de Trump sobre Gaza.**

La propuesta de Donald Trump de que EEUU se haga con el control de Gaza era recibida ayer con ira y un rotundo rechazo por parte de los aliados regionales, con alegría por parte de la extrema derecha israelí y con una advertencia contra la “limpieza étnica” por parte del jefe de la ONU. Antonio Guterres, dijo en una reunión de la ONU que “*es esencial evitar cualquier forma de limpieza étnica*” después de que el presidente estadounidense señalara querer “*apropiarse*” de Gaza y reasentar a sus residentes palestinos en otros lugares. [THE GUARDIAN](#)

#### **La Casa Blanca insiste en que Donald Trump “no se ha comprometido” a enviar tropas estadounidenses a Gaza.**

La Casa Blanca ha intentado apaciguar los temores de una intervención militar prolongada de EEUU en Gaza, insistiendo en que el plan de Donald Trump de asumir el control del enclave no significa necesariamente poner “botas sobre el terreno”, y que -a pesar de su propuesta histórica- el presidente estadounidense no se había comprometido “a enviar” tropas estadounidenses “todavía”. [FINANCIAL TIMES](#)



**DSN**

06/02/2025

## **“Peligroso, provocador, ilegal”:** los árabes estadounidenses condenan la promesa de Trump de “tomar el control” de Gaza.

Un grupo de árabes estadounidenses que apoyó a Trump durante las elecciones de 2024 cambió su nombre tras los comentarios del presidente estadounidense sobre el desplazamiento de los palestinos, pasando de “*árabes estadounidenses por Trump*” a “*árabes estadounidenses por la paz*”. [THE GUARDIAN](#)

## **Sobre la propuesta de Trump de “apropiarse” de Gaza escrita apresuradamente.**

Cuando Donald Trump anunció su propuesta para que EEUU se apropiara de Gaza sorprendió incluso a los miembros de alto rango de su propia Casa Blanca y de su gobierno, ya que no había habido reuniones al respecto, aunque el presidente estadounidense había estado hablando de la idea durante semanas. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **Estos son los principales obstáculos para el plan de Trump para Gaza.**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre los importantes obstáculos a los que se enfrentará la idea de Trump de un reasentamiento masivo, que –según los expertos- ignora la dinámica política de la región y probablemente violaría el derecho internacional.

## **Gaza bajo control estadounidense: ¿cuál es el estado del enclave palestino tras 15 meses de guerra?**

Artículo y gráficos de [LE FIGARO](#) sobre la amplitud de las destrucciones en la franja de Gaza, cuyo control quiere tomar Donald Trump para convertirla en la “Riviera de Oriente Medio”, donde 172.000 de sus 287.000 edificios están dañados o destruidos.

## **El plan de Trump para Gaza es inviable, según dicen los analistas. ¿Lo dice realmente en serio?**

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la propuesta del presidente Trump de trasladar a millones de personas fuera de Gaza, que fue aplaudida por la derecha israelí y condenada por los palestinos, mientras algunos expertos dicen que puede ser una táctica de negociación.

## **Cuando Shimon Peres quiso convertir la franja de Gaza en el “Singapur de Oriente Medio”.**

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el sueño del expresidente israelí, Shimon Peres, de desarrollar el enclave costero para mejorar las condiciones de vida de la población palestina, a diferencia de Donald Trump.



**DSN**

06/02/2025

**“El intento de Trump de hacer valer su poder en Gaza nos dice esto: es solo otro cobarde que niega la necesidad de un Estado palestino”**

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la idea de Trump, que es considerada por Benjamin Netanyahu un pensamiento “innovador”, pero solo empeorará una mala situación.

**“La grotesca propuesta de Trump sobre Gaza es espantosa en todos los sentidos”**

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el plan del presidente estadounidense de expulsar a dos millones de palestinos de Gaza, que choca con su deseo de ser un negociador e impulsar un Estado palestino en su lugar.

**“El plan de Trump para Gaza: ilegal, extraño, impráctico y distractor”**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el desplazamiento masivo propuesto por Trump, como una distracción de la necesidad de implementar el cese del fuego en Gaza y continuar con la liberación de rehenes israelíes y prisioneros palestinos.

**“El anuncio de Trump de una 'Riviera' en Gaza podría ser ridículo, si la situación de los rehenes israelíes y los palestinos sin hogar no fuera tan grave”**

Crónica de [LE MONDE](#) sobre el método Trump, tras los anuncios de la compra forzosa de Groenlandia y el asalto planeado al Canal de Panamá, con el que está en juego la palabra de EEUU.

**“Trump redobla su apuesta por su temerario plan para Gaza”**

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre las propuestas que subrayan el enfoque irresponsable del presidente estadounidense en materia de política exterior.

**“Acerca de esos condominios frente al mar en Gaza”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la idea del presidente Trump de que Estados Unidos pueda expulsar y reubicar a unos dos millones de palestinos de Gaza y luego “apropiarse” y reconstruir la franja, que -por absurda que sea- tiene la virtud de obligar al mundo a enfrentarse a su hipocresía sobre el destino del pueblo palestino.

## **EEUU: ADMINISTRACIÓN TRUMP**

**Tras un anuncio de EEUU, el canal de Panamá desmiente que barcos del gobierno estadounidense podrán pasar gratis por la vía interoceánica.**

El Canal de Panamá desmentía ayer el anuncio hecho horas antes por Washington, de que se había autorizado a barcos del gobierno estadounidense



**DSN**

06/02/2025

a cruzar gratuitamente esa estratégica ruta marítima en el contexto de las amenazas de Donald Trump de recuperar la ruta marítima estratégica. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

### **El secretario de Estado americano, Marco Rubio, anuncia que no asistirá a la reunión del G20 en Sudáfrica.**

El jefe de la diplomacia estadounidense declaraba ayer que no viajará a Sudáfrica para la reunión del G20 que reúne a los ministros exteriores los días 20 y 21 de febrero. [LE MONDE](#)

### **Por otro lado, Rubio concede exenciones a la misión de la ONU en Haití tras la congelación de la ayuda estadounidense.**

El secretario de Estado americano ha concedido una exención a la congelación de la ayuda estadounidense para la misión de seguridad de la ONU en Haití, según anunciaba ayer el departamento de Estado. Rubio ha dado luz verde a una ayuda de 40,7 millones de dólares al fondo para financiar la misión multinacional destinada a ayudar a la policía haitiana a combatir las bandas. [LE FIGARO](#)

### **SUR Y CENTRO DE ASIA: AFGANISTÁN**

#### **En Afganistán, las ONG y la ONU están bajo amenaza de expulsión por los talibanes.**

Una facción de los talibanes que gobiernan Kabul quiere forzar el cierre de todas las organizaciones nacionales y extranjeras que emplean mujeres afganas –una tendencia que parece estar tomando protagonismo mientras la adoptan personalidades más pragmáticas. [LE MONDE](#)

### **EUROPA: BALCANES (SERBIA)**

#### **“Los dictadores antiliberales de Europa se sientan sobre volcanes de descontento público”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre las protestas masivas en Serbia, que ponen de manifiesto cómo la democracia y el gobierno transparente son ideales preciosos en sociedades acosadas.